

## Présentes pour le centenaire des Saints Noms de Jésus et de Marie à East Angus

Officiellement retraitées de leur carrière d'enseignantes depuis plusieurs années, les religieuses **Lorraine Bouffard** et **Rachel Bédard** sont loin d'être assises à regarder par la fenêtre le temps filer. Elles ont des horaires chargés étant bien impliquées au sein de la communauté. Toutefois, ces religieuses de vocation viennent de réaliser l'un de leurs rêves : celui d'être encore résidentes à East Angus pour célébrer le centenaire de l'arrivée de leur congrégation des religieuses des Saints Noms de Jésus et de Marie dans la municipalité.

C'est à l'occasion d'une célébration eucharistique empreinte de solennité, coprésidée par plusieurs prêtres et présidée par le curé Gérard Bégin que l'on a souligné le centenaire. Plusieurs religieuses de la congrégation provenant de l'extérieur et consœurs de la grande région de l'Estrie ainsi que des proches et paroissiens participaient à l'événement. Étant les deux seules représentantes de la congrégation à East Angus, nos religieuses se sont prêtées à la fête en revêtant le costume d'époque.

« On a fait venir ces costumes pour l'occasion et on ne savait quasiment pas comment le mettre », disent-elles en riant. Un dîner suivi de la visite du couvent complétait cette journée empreinte d'émotion.

Rencontrées en entrevue, nos religieuses souhaitent que le centenaire soit souligné, mais non pas pour elles, mais pour la congrégation et tout ce dont les religieuses ont pu accomplir dans la région au fil des années. C'était également une belle occasion de se remémorer l'esprit de la fondatrice de la congrégation, sœur Marie-Rose, Eulalie Durocher de son vrai nom. Selon les religieuses, la congrégation a fait son arrivée à la suite de la demande du curé Rodrigue Plamondon. Leur mission était principalement l'enseignement, l'éducation des jeunes filles en milieu rural.

En 1984, la congrégation comptait encore 13 religieuses à East Angus, mais avec les années, le temps faisait son œuvre de telle sorte que l'on en dénombre que deux aujourd'hui. Cependant, nos religieuses ont bien l'intention de demeurer le plus longtemps possible, tant que Dieu leur donnera la santé, laissent-elles entendre.

Entre-temps, sœurs Lorraine et Rachel se gardent bien occupées. Sœur Rachel apporte régulièrement l'eucharistie aux personnes âgées. Un rôle qu'elle apprécie au plus haut point. « J'aime visiter les personnes âgées », ajoute-t-elle. D'ailleurs, toutes deux visitent régulièrement les malades. Elles jouent également un rôle important dans le projet Pérou. Cela consiste à se réunir au moins une fois par mois avec des dames qui utilisent leur temps libre à tricoter et à fabriquer du linge avec des tissus récupérés. « On se rencontre une fois par mois et on apporte ce qu'elles ont fait à la Maison Marie-Rivier à Sherbrooke et eux s'occupent d'acheminer le contenu au Pérou. Nous acheminons plusieurs caisses de vêtements pour enfants, des couvertures tricotées ».

Nos religieuses jouent également un rôle important avec le groupe de personnes associées. Ce sont des personnes laïques qui souhaitent garder un lien avec les religieuses afin de vivre la spiritualité dans notre communauté, d'expliquer sœurs Lorraine et Rachel. Elles ajoutent que les rencontres, qui se font sur une période approximative de six semaines, permettent de partager des réflexions sur différents thèmes dans l'esprit de la sœur fondatrice et l'adapter à la réalité d'aujourd'hui.

Comme si ce n'était pas suffisant, nos dames qui ont abandonné l'uniforme depuis 1970 participent à la chorale et sont à toutes les funérailles et autres événements. À tout cela, elles prennent soin de la résidence où elles demeurent. « Nos journées sont trop courtes » disent-elles en riant.

### Avenir

Conscientes qu'à leur départ il en sera fini de la congrégation des Saints Noms de Jésus et de Marie à East Angus, nos religieuses ne sont pas tristes pour autant; elles sont mêmes optimistes. « Je comprends qu'une jeune fille qui entre dans une congrégation, dont la moyenne d'âge est de 70 ans, ne soit pas intéressée. Mais, il y a de nouvelles congrégations

qui se développent comme celle de *Marie-Jeunesse* à Lennoxville. On ne perd pas la foi, les formes peuvent changer, pour nous, c'est un ajustement plus adapté au temps actuel. On a la foi que le meilleur s'en vient et on va peut-être aller vers l'essentiel. On a toujours notre place que ce soit pour les accompagnements des personnes, la compassion envers les malades, les exclus, les rejetés, le monde a besoin d'être aimé et les religieuses peuvent le faire» de conclure nos sympathiques sœurs Lorraine et Rachel.

*Journal Haut-Saint-François*  
10 juin 2009

---

EXPLICATION DE LA TOILE : “ MÈRE MARIE ROSE...”

BONJOUR,

J'ai voulu en cette journée spéciale du Centenaire des religieuses des Saints Noms de Jésus et de Marie à East-Angus, représenter sur toile, Mère Marie Rose, la Fondatrice, Celle qui a fait sienne cette parole de Jésus : “Je suis venu allumer le feu sur la terre et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé. “

Marie Rose est venue apporter le Feu de l'Amour sur la terre... l'Amour des jeunes, des enfants,, des pauvres, des démunis, de toute personne qui avait besoin..... Elle était là!

Dans le cœur de cette Femme de lumière, merveilleuse et déterminée, il y avait cette flamme intérieure qui la faisait vivre intensément et qui ne demandait qu'à se répandre... Encore aujourd'hui ce feu ne cesse d'éclairer et de réchauffer les cœurs dans plusieurs endroits de l'univers

Elle nous regarde aujourd'hui et de la main Elle nous invite à prendre la route avec Elle, pour porter cette étincelle d'amour à ceux qui ont faim de justice, de compréhension, à ceux qui cherche un sens à leur vie.

Je suis heureuse de vous montrer cette toile dans laquelle j'y ai mis beaucoup de cœur, de prières. Cette peinture qui représente Mère Marie Rose a pour titre : Je suis venue allumer le Feu de L'Amour sur la terre . C'est un culte à Mère Marie Rose, fondatrice des Srs. SNJM.

C'est aussi un Hommage “ Enflammé “ à toutes ces femmes généreuses, ces religieuses qui ont œuvrées un peu partout dans le Monde, mais tout spécialement, aujourd'hui en ce Centenaire, c'est un Hommage particulier à celles qui sont natives de East-Angus... et à toutes celles qui ont enseignées, œuvrées dans notre milieu, dans notre ville.

En mon nom et au nom de tous et de toutes, au nom des Associés (es)SNJM. j'en profite pour offrir un hommage spécial et des remerciements sincères et chaleureux à Sr Lorraine Bouffard et Sr Rachel Bédard qui sont toujours là pour nous et qui maintiennent solidement le Flambeau.

A vous religieuses des Saints Noms de Jésus et de Marie. Merci, pour ce que vous nous avez donné. Merci pour tant de générosité et de Flamme au cœur. Vous êtes des Femmes merveilleuses !|

Ghislaine F. Labbé.